

Antes la piña, el café y tantas otras cosechas...  
¿Por qué sorprende entonces la desesperación y la protesta de los hombres del campo?

LUNES 11 DE AGOSTO DE 2003 ■  
MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NUMERO 6809 ■

## Los asesinatos de mujeres cubren la capital chihuahuense

■ Siguen patrón similar a los de Juárez; se han documentado nueve en lo que va de 2003

■ AI contabiliza en el estado 350 crímenes de ese tipo

J. VILLAMIL, G. SALDIERNA Y R. VILLALPANDO **PAG 43 y 44**

## Cobran bancos hasta 65.58% por réditos en las tarjetas de crédito

■ La cifra es 10 veces superior a la que pagan a ahorradores; en Cetes el interés es de 4.31%

ISRAEL RODRIGUEZ **PAG 24**

## Hay una exclusión “deliberada” de jóvenes en planes educativos: experto

■ Hugo Aboites advierte que los suicidios de estudiantes no son un “hecho aislado”

KARINA AVILES **PAG 45**

COLUMNAS	PAG
ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
MEXICO S. A. • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	25
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	41

IVÁN RESTREPO	20
ARMANDO LABRA M.	20
CARLOS FAZIO	21
JAVIER OLIVA POSADAS	21
PEDRO RIVAS MONROY	40
HERMANN BELLINGHAUSEN	4a
JOSÉ CUELI	18a

# Destruyen toneladas de fruta en Chihuahua

■ MIROSLAVA BREACH VELDUCEA

CORRESPONSAL

CHIHUAHUA, CHIH., 10 DE AGOSTO. Agricultores del sur del estado comenzaron a destruir parte de la cosecha de fruta, ante la imposibilidad de recuperar sus costos por la caída de precios en el mercado nacional.

Gustavo Muñoz, productor de sandía, decidió destruir con su tractor 4.5 toneladas que cosechó en su predio de 100 hectáreas, luego de que con el precio de 60 centavos por kilo que le ofrecieron no pudo pagar a los trabajadores para levantar la fruta y llevarla al mercado.

En esa misma situación están otros agricultores de la región sur, que comprende, entre otros municipios, Camargo, Rosales, Meoqui y Jiménez; algunos prefirieron aplicar esta medida ante la caída de precios y la falta de apoyos gubernamentales para la comercialización de sus productos como la sandía y el melón, que se cosechan en la actual temporada de verano.

Productores optan por esa medida ante los bajos precios que les ofrecen



LA JORNADA

Los productores se quejan de la falta de apoyo oficial para comercializar sus cosechas

### Acción desesperada

Roberto Cázares, dirigente de El Barzón en Delicias, dijo que la destrucción de sandía es una salida desesperada de productores, porque no se logró colocar la abundante cosecha en el mercado nacional a un precio justo y rentable.

Hace tres semanas, cuando se inició el levantamiento de la cosecha, los agricultores tomaron la caseta de cobro de Saucillo, como medida de presión para que el gobierno del estado los apoyara en la comercialización de 2 mil toneladas de sandía, lo que se logró a medias.

Sin embargo, en los contratos de venta con las grandes cadenas de supermercados se establecieron precios de 50 centavos por kilo, que no les alcanzan para recuperar la inversión en la siembra, indicó el dirigente barzonista.

En los campos agrícolas de la zona



EL HERALDO DELICIAS

Con tractores fue destruida la cosecha de sandía en varios predios del sur de Chihuahua